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Verbale della riunione del Consiglio Federale n° 236 
 

Venerdì 24 aprile 2020 alle ore 17:00 a seguito di regolare avviso di convocazione, art 15.9 dello 

Statuto Federale, a tutti i componenti ed al Collegio dei Revisori dei Conti si è svolto il Consiglio 

Federale della Federazione Italiana Sport Orientamento. Si precisa che a seguito dell’emergenza 

sanitaria da “Covid-19” e della chiusura provvisoria della sede di Trento, il Consiglio Federale si 

riunisce mediante videoconferenza con sistema informatico che consente l’identificazione di tutti i 

partecipanti. 

 

Presenti 
Presidente: Sergio Anesi 

Consiglieri: Adriano Bettega; Stefano Bisoffi; Gianluca Carbone; Valter Giovanelli; Andrea 

Gobber; Carla Gobbetto; Daniele Guardini; Fabio Hueller; Christine Kirchlechner; Elena Poli; 

Assenti: nessuno 

Segretario Verbalizzante: Simonetta Malossini 

 

Ordine del Giorno: 

 

1. Comunicazioni del Presidente  

2. Approvazione verbale CF235 

3. Nomina Delegati Regionali 

4. Struttura Commissioni 

5. Relazioni dei Consiglieri 

6. Proposte Calendario 2020-2021 

7. Proposte Modifiche al RTF 

8. Impianto Alberobello 

9. Informazione 5 giorni d’Italia 

10. Convenzioni/contratti 

11. Registrazione Logo FISO 

12. Nuove Affiliazioni 

13. Approfondimento e proposte iniziative successive all’emergenza sanitaria 

14. Nuovo materiale da produrre/stampare 

 

Il Presidente apre alle 17:00 la riunione del terzo Consiglio Federale della FISO. 

 

1. Comunicazioni del Presidente 

 

Il Presidente informa il Consiglio Federale riguardo ai due incontri tenutosi, in via telematica, il 27 

marzo con le DSA ed il Ministro Spadafora, ed il 29 marzo con il CONI. Nell’incontro con il 

Ministro le Discipline Sportive Associate si sono presentate con una serie di documenti per 

descrivere la loro realtà. 

Il Ministro ha preso in considerazione tutte le richieste delle DSA, tra le quali la possibilità di 

ricevere contributi straordinari, crediti d’imposta, sblocco dei fondi e l’ipotesi di rivolgere alle DSA 

la stessa attenzione rivolta alle Federazioni, in considerazione che alcune DSA hanno numero di 

atleti e valenza sociali alla pari o maggiore di altre Federazioni. L’attenzione si è anche rivolta al 

mondo della Scuola e alle grandi manifestazioni nazionali ed internazionali in progetto. Il Ministro 

è parso molto attento a tali richieste. 
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Il 4 maggio ci sarà un nuovo Decreto per la fase 2 della pandemia e sarà rivolta una diversa 

attenzione da sport a sport in considerazioni dei differenti rischi. Il Presidente quindi attenderà tale 

data per dare le indicazioni su tempi e modalità per la ripresa dell’attività sportiva. 

 

Le comunicazioni del Presidente proseguono in ambito internazionale. Si è avuta una folta 

corrispondenza dalla IOF riguardo allo slittamento delle manifestazioni dal 2020 al 2021 ad oggi la 

IOF sta ancora lavorando sui calendari di tutte e quattro le discipline. 

 

Ai Consiglieri viene comunicato che su richiesta della Federazione per un’assicurazione ad hoc per 

gli atleti nazionali, l’Agenzia assicurativa interpellata ha fatto una prima quotazione, si rimanda la 

deliberazione al prossimo Consiglio per avere un confronto con altri preventivi. 

 

Il Presidente comunica che il Comitato FISO Emilia Romagna ha chiesto di essere supportato nella 

partecipazione ad un interessante bando della Regione per un progetto di rivalutazione tramite lo 

sport di una cascina, come punto fisso per l’Orienteering e altri sport. 

 

Il Presidente prosegue confermando che con il Consigliere Avv. Gobbetto si sta lavorando per 

arrivare a deliberare il codice etico in uno dei prossimi consigli. 

 

Ultima informazione del Presidente riguarda l’apprezzamento per il seminario virtuale attivato su 

piattaforma proposto in questi giorni. Richiama ad una particolare attenzione nell’organizzazione a 

livello nazionale affinché non ci siano sovrapposizioni regionali di identici corsi. 

 

Il Consiglio Federale nomina come scrutatore per la riunione Valter Giovanelli. 

 

2. Approvazione verbale CF 235 

 

Il Consiglio all’unanimità dei presenti approva il Verbale del Consiglio Federale n.235 del 27 

marzo 2020. (DF 16/2020) 

 

3. Nomina Delegati Regionali 

 

Dopo i contatti avuti dal Presidente e vista la disponibilità ricevuta. 

Il Consiglio Federale, all’unanimità delibera di nominare i seguenti Delegati Regionali (D.F. 

17/20): 
 

Campania  Maria Pia Di Nardo 

Toscana  Luisi Roberto 

Umbria  Paolo Spezzano 

 

4. Struttura Commissioni 

 

Il Consiglio Federale delibera all’unanimità le seguenti integrazioni nella Struttura delle 

Commissioni (DF 17/2020): 

Commissione Sito: Marco Della Vedova. 

Commissione TrailO: Piergiorgio Zancanaro. 

Commissione MTB-O: Ivan Gasperotti, Andrea Visioli e Mario Ruggiero. 

Commissione Innovazione: Federico Caldini, Mario Ruggiero, Giaime Origgi, Emiliano Corona, 

Dario Bertolini Roberto Luisi, Matteo Dini e Walter Peraro.  

Commissione Ambiente di integrare con Nicola Galvan.  

Commissione Formazione: Roberto Biella e Walter Peraro. 

Commissione Scuola: Lorenzo Gecele.  

Commissione Promozione e diffusione sul territorio: Martina Paone e Paolo Menescardi. 

Commissione Medica: Elettra Libener e Nicola Giovanelli.  

Commissione Comunicazione: Klaus Schgaguler. 
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5. Relazioni dei Consiglieri 

 

Il Presidente ringrazia i Consiglieri per l’ottimo lavoro svolto nel periodo, avendo tutti risposto alla 

richiesta d’invio di una relazione sugli obiettivi ed i programmi a breve e a lungo termine delle 

proprie Commissioni ed invita ciascun Consigliere a presentare al Consiglio la propria relazione. 

 

Il Vicepresidente Bisoffi sintetizza gli obiettivi delle sue Commissioni. Commissione Formazione: 

risaldare il gruppo dei Tecnici agli albi federali; avviare un incontro con i responsabili formazione 

regionale, rafforzare il ruolo dei Tecnici esigendo più informazioni con un feedback dei corsi 

organizzati; creare un link sul sito FISO per il materiale didattico e creare una manualistica federale 

guardando al modello svizzero. Per la Commissione Innovazione l’obiettivo è l’ampliamento della 

platea dei praticanti l’orienteering, attivandosi sul fronte agonistico (Rogaining e Raid avventura, 

Trail running con orientamento) e su quello ricreativo e di avvicinamento allo sport 

dell’orientamento (Orientamento urbano, labirinti e Micr-O ed infine OrientWalking). La 

Commissione Ambiente avrà come obiettivo dare le linee guida per sostenere l’evoluzione delle 

manifestazioni di Orienteering con un maggior rispetto per la sostenibilità ed il rispetto per 

l’ambiente oltre che produrre materiale divulgativo. 

 

Il Vicepresidente Elena Poli presenta gli obiettivi della Commissione Scuola che saranno rivolti 

principalmente: 1) ai Licei Sportivi promuovendo e consolidando l’insegnamento dell’orienteering, 

cercando di tesserare tutti gli studenti del biennio e favorendo il passaggio degli stessi alle Società 

Sportive, migliorando il rapporto delle ASD con gli Organi Territoriali, producendo materiale 

didattico federale di qualità da fornire agli istruttori dei Licei; 2) ai Campionati Studenteschi 

incrementando il numero delle scuole partecipanti ed alzando il livello qualitativo delle gare, 

migliorando i rapporti con le scuole e favorendo il passaggio dei ragazzi alle Società FISO. Per la 

formazione l’obietto sarà di migliorare la qualità dei corsi nelle scuole primarie, di riorganizzare il 

rapporto con la scuola attraverso l’accreditamento presso il MIUR (per i corsi dell’aggiornamento 

degli insegnanti), di dare un “metodo FISO” e materiale didattico ai tecnici della Federazione per i 

corsi scuola. La Commissione Progetti si pone come obiettivo principale la costituzione in FISO di 

un centro di competenza tecnico e di consulenza per la progettazione finanziata da inviare alle 

Società per poterle indirizzarle. Per i Progetti di Ricerca strutturare dei gruppi di lavoro. Nella 

Commissione Promozione e diffusione sul territorio l’obiettivo prevalente sarà incrementare il 

numero dei tesserati esplorando anche nuovi territori e realizzando dei format. 

 

Il Consigliere Adriano Bettega per la Commissione Cartografica propone come obiettivo un 

Vademecum per l’omologatore ed indire un bando per ampliare gli albi degli omologatori 

soprattutto nella zona del sud Italia; incentivare la realizzazione di carte MTB-O cancellando la 

tassa di omologazione. Organizzare un corso di cartografia aperto a tutti per produrre cartine di 

qualità: sarà predisposto su due moduli e partirà a maggio. Come obiettivi la Commissione MTB-O 

si focalizza sull’incentivare i raduni per ampliare la rosa degli atleti agonisti. 

 

Il Consigliere Carbone presenta gli obiettivi delle sue Commissioni. La nuova Commissione Master 

punta a far sentire vicina la Federazione al settore, a mantenere i tesserati ed elaborare un gestionale 

per la base e per raccogliere le esigenze del settore. Nella Commissione Tesseramento il raggio 

d’azione è molto ampio, si è già elaborato un questionario da inviare alle Società che non hanno 

rinnovato l’affiliazione, per capire e valutare. L’obietto principale sarà puntare ad aumentare il 

numero dei tesserati della Federazione. La Commissione Materiale proporrà un ampliamento del 

materiale in dotazione e la fornitura di uno standard minimo di materiale anche ai Comitati e alle 

Delegazioni, per garantire nelle gare un livello base e omogeneo di visibilità. 

 

Il Consigliere Giovanelli informa che la Commissione C-O si è riunita in videoconferenza così 

come con la maxi Commissione per condividere gli obiettivi in ambito agonistico. Punto di partenza 

sarà predisporre un codice etico, eliminare le eventuali sovrapposizioni dei ruoli, avere in dotazione 

dei defibrillatori nei raduni e negli allenamenti e personale in grado di utilizzarlo. I tecnici della C-

O durante il periodo di quarantena si sono sentiti con gli atleti ed hanno curato allenamenti di 

potenziamento. 
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Il Consigliere Andrea Gobber raccomanda che per la Commissione dello SCI-O è fondamentale 

aver chiari quali obietti perseguire, se l’obiettivo è quello di raggiungere ad avere lo SCI-O come 

sport rappresentativo per le olimpiadi invernali Milano-Cortina, allora si deve puntare ad avere un 

calendario dello SCI-O con maggior numero di gare organizzate e di partecipanti, stimolare una 

maggior relazione tra Comitati e Delegazioni nel nord Italia ed anche incentivare organizzazioni di 

gare vicine ai confini per spingere la partecipazioni di atleti esteri. La Commissione Sviluppo 

attività agonistica giovanile vuole portare l’agonismo a diventare un punto fisso della Federazione, 

ci vorranno delle progettualità per poter partire. 

 

Il Consigliere Carla Gobbetto con la sua Commissione Legale ha come obiettivi principali: la 

costituzione degli Organi di Giustizia Federale, la revisione legale dei Regolamenti Federali, 

almeno per quelli non adeguati alle nuove normative, la revisione dei contratti e convenzioni, la 

realizzazione di un codice etico per la Federazione e la registrazione del Marchio FISO. 

 

Il Consigliere Daniele Guardini informa che la Commissione Sito sta lavorando per migliorare il 

sito FISO che dovrà diventare un sito web sia istituzionale ma anche promozionale per attirare 

anche gli sponsor. La Commissione IT mira, con anche la collaborazione della Cartografia (catasto 

impianti), ad una digitalizzazione dei documenti. La Commissione del TrailO lavora per creare una 

rete regionale della disciplina. Sono tre i macro-obiettivi: aumentare la base dei praticanti mirando 

anche ad uno svecchiamento, crescere il numero delle occasioni di gare o prove di TrailO e di 

TempO ed incentivare il settore Paralimpico (convenzioni con il CIP, INAIL e scuola). 

 

Il Consigliere Fabio Hueller per la Commissione Calendario sta facendo il possibile in questa 

situazione di incertezza. Ora la priorità è il recupero dei Campionati nel calendario 2020, mentre per 

il calendario 2021 si deve ancora aspettare l’evolversi della situazione in relazione alla pandemia. 

 

Il Consigliere Christine Kirchlechner fa presente quanto a volte sia difficile per la Commissione 

Comunicazione stabilire quali informazioni siano da pubblicare. Ottima è la collaborazione con 

Pietro Illarietti. Molti interventi devono essere fatti sul sito. Nella Commissione Medica l’obiettivo 

principale e la revisione del Regolamento Sanitario, mentre per i prossimi quattro anni gli obiettivi 

saranno: un database degli atleti ed una prevenzione degli infortuni, dotazione del defibrillatore, 

riorganizzazione del settore antidoping ed infine prestare maggior attenzione alle esigenze degli 

atleti. 

 

Conclusi gli interventi il Presidente Anesi ringrazia per aver condiviso con tutti il proprio lavoro. 

 

6. Proposte Calendario 2020-2021 

 

Il responsabile calendario Hueller condivide con il Consiglio la sua proposta di modifica al  

calendario C-O: 

29.08.2020 Trofeo Giovanile delle Regioni d'Italia - gara Sprint Lignano Sabbiadoro (UD) 

30.08.2020 Trofeo Giovanile delle Regioni d'Italia - gara Sprint Relay Palmanova (UD)  

05.09.2020 Campionato Italiano Sprint - 1^ pr. Coppa Italia - WRE Sestriere (TO)  

06.09.2020 Campionato Italiano Long - 2^ pr. Coppa Italia - WRE Sportinia,Sauzed'Oulx (TO) 

19.09.2020 Campionato Italiano Middle - 3^ pr. Coppa Italia - WRE Madonna di Campiglio (TN) 

20.09.2020 4^ pr. Coppa Italia - Long     Madonna di Campiglio/Grosté 

 

Il Consigliere Adriano Bettega propone, per il calendario MTB-O 2020 le seguenti variazioni: 

18.07.2020 1^ Coppa Italia MTB-O Sprint Calliano (TN) 

19.07.2020 2^ Coppa Italia MTB-O Mass Start Lavarone (TN) 

25.07.2020 Campionato Italiano Sprint MTB-O Dardago / Budoia (PN) 

26.07.2020 3^ Coppa Italia MTB-O Middle Aviano (PN) 

26.09.2020 4^ Coppa Italia MTB-O Sprint Gallio (VI) 

27.09.2020 Campionato Italiano Long MTB-O Mussolente (VI) 

07.11.2020 5^ Coppa Italia MTB-O Sprint Borgo Valsugana (TN) 

08.11.2020 Campionato Italiano Middle MTB-O - Finale Coppa Italia Borgo Valsugana (TN) 
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Il Consiglio Federale delibera le modifiche dei calendarî di CO e MTB-O 2020 all’unanimità (DF 

18/2020) 

 

7. Proposte Modifiche al RTF 

 

Il Consigliere Fabio Hueller presenta le modifiche al Regolamento Tecnico Federale dovute agli 

adeguamenti di alcuni articoli alle norme ISSprOM, già inserite nell’ottobre del 2019. Il Consiglio 

Federale decide di rinviare l’approvazione al prossimo Consiglio per verificare alcuni articoli. 

 

Alle 20:50 il Consigliere Carla Gobbetto esce dalla videoconferenza.  

 

8. Impianto Alberobello 
 

Il Consigliere Bettega comunica che dopo aver esaminato la documentazione riguardante l’impianto 

di Alberobello, la Commissione Cartografia ha fatto inviare alla Segreteria due lettera: una, alla 

Società richiedente, sulla motivazione della volontà di produrre ed omologare l’impianto di 

Alberobello; l’altra, alla Società titolare, richiedendo i progetti di utilizzo a breve termine 

dell’impianto Alberobello ed eventualmente il perché non ci sia l’intenzione di mettere a 

disposizione l’impianto per il suo utilizzo da parte di altra Società. 

Il Consigliere responsabile relaziona sulle risposte ricevute sia dalla Società titolare dell’impianto 

che dalla Società richiedente la nuova omologazione.  

Il Consiglio Federale è concorde nel deliberare all’unanimità dei presenti in videoconferenza, che in 

base al Regolamento Impianti Federali, non si concede il nulla osta alla richiesta di nuova 

omologazione dell’impianto Alberobello, in quanto già omologato, e che la Società titolare 

dell’impianto, in base all’art. 12.4 del RIF, si impegna a mettere a disposizione l’impianto e/o il 

relativo file previo pagamento della royalty. (DF 19/2020). 

 

9. Informazione 5 giorni d’Italia 

  

Il Presidente presenta al Consiglio Federale le entrate della Federazione date dalla manifestazione 

della 5 giorni d’Italia nel 2019; causa la pandemia del Covid-19 la 5 giorni del 2020, che doveva 

svolgersi in luglio in Trentino (Paganella), è stata rinviata al 2021, verrà quindi a mancare per la 

Federazione questa importante entrata nel bilancio 2020. 

 

10. Convenzioni/Contratti 

 

Il Consiglio Federale delibera all’unanimità il rinnovo del contratto di Pietro Illarietti con un 

aumento del compenso pari al 10% rispetto al 2019 (DF 20/2020) 

Il Consiglio Federarle delibera all’unanimità di prolungare il contratto del Signor Gilberto Conati 

fino al 30 giugno 2020 (DF 21/2020). 

 

11. Registrazione Logo FISO 
  

Il Consiglio ha anticipato la discussione del presente punto all’ordine del giorno durante la 

Relazione del Consigliere Gobbetto al punto n. 5 dell’odg deliberando all’unanimità di delegare il 

Presidente ed il Consigliere Carla Gobbetto a procedere alla registrazione del Marchio FISO e 

all’individuazione delle classi dei beni e servizi da tutelare con il deposito del marchio (DF 

22/2020). 

 

12. Nuove Affiliazioni 

 

Il Consiglio Federale, vista la documentazione di richiesta di nuova affiliazione alla Federazione per 

l’anno 2020, pervenuta in Segreteria Generale, verificato che la documentazione societaria è in 

regola e ricevuto il parere favorevole della Delegazione Piemonte, delibera all’unanimità di 

approvare la nuova affiliazioni per l’anno 2020 della Società POLISPORTIVA VERCELLESE 

2020 ASD cod. FISO 0844 (DF 23/2020). 
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13. Approfondimento e proposte iniziative successive all’emergenza sanitaria 

 
Si decide di rimandare il punto al prossimo Consiglio Federale in attesa delle comunicazioni ufficiali sulla 

ripresa dell’attività da parte del CONI, Sport e Salute e Ministero. Il Consiglio ipotizza la chiusura 

dell’attività anche per il mese di giugno/luglio, al fine di prevedere un’ipotetica ripartenza delle 

manifestazioni in linea con le linee guida che dovrebbero essere emanate. 

 

14. Nuovo materiale da produrre/stampare 

 

Si decide di rimandare il punto al prossimo Consiglio Federale. 

 

 

Non essendoci più nulla da deliberare e non chiedendo nessuno la parola, la presente riunione 

termina alle ore 21:50. 

 

 

 

 

IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE   IL PRESIDENTE FEDERALE 

                     Simonetta Malossini       Sergio Anesi 

 

 

 

 

 


